

Nouvelles brèves

Le ministre de la Santé nationale et du Bien-être social, Mme Monique Bégin, dirige la délégation canadienne à la vingt et unième session de la Conférence générale de l'Organisation des Nations Unies pour l'éducation, la science et la culture (UNESCO), qui se tient à Belgrade (Yougoslavie) du 23 septembre au 28 octobre 1980.

Marie Trudel, mezzo-soprano montréalaise, a été engagée pour deux ans par le Théâtre municipal d'Avignon. La chanteuse avait déjà participé au festival d'Avignon en 1976 alors qu'elle faisait partie de la distribution de l'opéra *Histoire de loups* de Georges Aperghis.

L'émission 1980-1981 d'Obligations d'épargne du Canada offrira aux investisseurs un rendement de 10,50 p. cent pour chacune des sept années à l'échéance en 1987. Les obligations de la nouvelle émission seront en vente à compter du 14 octobre. Les investisseurs ont cette année encore le choix de deux types d'obligations, à Intérêt régulier dont l'intérêt est versé annuellement par chèque ou déposé directement au compte d'épargne ou de chèques du détenteur, et à Intérêt composé dont l'intérêt s'accumule et compose annuellement à l'échéance.

La plus importante fromagerie du Canada a été inaugurée le 9 septembre à Granby (Québec). Agropur fabrique des fromages de spécialité tels que le brick, le mozzarella, le Colby, le cottage cheese, etc. La fromagerie a été réalisée en partie avec une subvention de \$5 083,250 du ministère fédéral de l'Expansion économique régionale, et une autre de \$4 583,750 du ministère québécois de l'Agriculture, des Pêcheries et de l'Alimentation. La fromagerie emploie actuellement 160 employés.

Hebdo Canada est publié par la Direction des programmes d'information à l'étranger, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant à la rédactrice en chef, Prisca Nicolas.

This publication is also available in English under the title Canada Weekly.

Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título Noticiario de Canadá.

Alguns artigos desta publicação são também editados em português sob o título Notícias do Canadá.

Montréal sera la ville hôte du prochain congrès annuel de l'Institut international de droit d'expression française (IIDEF). La rencontre, prévue pour septembre 1981, amènera des représentants de 32 pays francophones.

Une compagnie cinématographique canadienne, l'ICC-International Cinema Corporation, et l'un des plus importants studios d'Hollywood, la 20th Century-Fox, se sont associés pour une période de trois ans en vue de la production et de la distribution de plusieurs longs métrages.

Aux termes de l'Accord, la Fox distribuera les films ainsi produits, de même que ceux qui auront été financés par l'ICC.

Les Relations commerciales entre le Canada et les pays en développement font l'objet d'un ouvrage publié récemment par le Conseil économique du Canada. On peut se procurer cet ouvrage en s'adressant à l'adresse suivante: Imprimerie et édition, Approvisionnements et Services Canada, Hull, Québec, Canada K1A 0S9.

L'île d'Orléans (Québec) sert de cadre à un nouveau film de Francis Mankiewicz sur un scénario et des dialogues de Réjean Ducharme, *Les Beaux Souvenirs*. On doit déjà à l'équipe Mankiewicz-Ducharme le long métrage *Les Bons Débarras*.

Une quarantaine d'équipes géologiques du ministère de l'Énergie et des Ressources du Québec, ont procédé cet été à l'exploration de diverses régions du Québec afin d'évaluer le potentiel des richesses minérales de cette province.

Le Conseil des arts de l'Ontario a lancé un programme-pilote de résidences pour les dramaturges dans les théâtres professionnels de la province. Le programme, d'une durée d'un an, a été conçu par le Conseil des arts de l'Ontario en collaboration avec les dramaturges et les directeurs artistiques des théâtres de cette province pour aider les dramaturges à obtenir plus d'expérience et plus de connaissances dans la production théâtrale.

Selon le ministère des Transports du Canada, en 1979, les accidents de la route ont coûté la vie à 5 839 personnes, soit une augmentation de 7,6 p. cent par rapport à 1978.

Un jeune homme de 25 ans, dans le coma depuis 24 jours, a repris soudain connaissance et a demandé...des frites. Christian Barrière avait été victime, le 17 juin, d'une embolie gazeuse lors d'une session de plongée sous-marine à la piscine olympique de Montréal. Selon un médecin de l'hôpital Sacré-Coeur de

Montréal, le docteur Jacques Gougoux, 80 p. cent des plongeurs victimes de ce type d'embolie meurent sur le champ. M. Barrière qui ne se souvient pas de l'accident veut recommencer à plonger dès qu'il sera rétabli. Il doit d'abord subir un traitement de physiothérapie, ses bras et ses jambes étant toujours paralysés.

La 20th Century-Fox a fait l'acquisition des droits de distribution pour les États-Unis du suspense *Terror Train* qui sera lancé dans 800 cinémas américains le 31 octobre. Ce sera le plus grand lancement accordé à un film canadien aux États-Unis. Le même jour, le film sera présenté dans 75 salles de cinéma au Canada.

Un village Haïda, dans lequel se trouve la plus importante collection de totems de la Colombie-Britannique, est devenu le premier emplacement du monde désigné par les Nations Unies afin de rendre hommage à la culture vivante des Amérindiens. Le village Ninstints, sur l'île Antoine, est le seul de la côte nord-ouest où l'on trouve encore de magnifiques totems Haïda sculptés il y a plus de 100 ans, des "longues maisons" et un certain nombre de maisons de planches. (*Kaleidoscope*, mai-juin 1980).

En 1979, près des trois quarts des Canadiens ayant eu recours à un véhicule pour se rendre au travail utilisaient l'automobile, soit à peu près la même proportion qu'en 1978. Par ailleurs, 15 p. cent empruntaient les transports en commun. Bien que la proportion des personnes voyageant en automobile n'ait pas varié, la taille des automobiles, elle, a continué de diminuer. Depuis 1978, le nombre de grosses voitures a baissé de 13 p. cent et le nombre de petites voitures s'est accru de 4 p. cent.

La jeune violoniste québécoise Chantal Juillet fera ses débuts à New York le 9 décembre prochain au Kaufmann Hall, sous les auspices de la société Young Concert Artists dont elle était récemment lauréate des auditions nord-américaines. (*Le Devoir*).

Deux plongeurs de la *Calypto* du commandant Jacques-Yves Cousteau ont photographié et filmé l'épave du navire *Gunilda*, qui, il y a 69 ans, avait fait naufrage dans le lac Supérieur, à environ 200 kilomètres au nord de Thunder Bay. Le navire *Gunilda* est dans un état de conservation presque parfait. Les mâts sont toujours debout, la voilure est à peine abîmée et le nom du navire peint en lettres d'or est toujours lisible.